
本报讯（记者 崔敬 通
讯员 李志锋）5 月 24 日，记
者了解到，卫滨区市场监督
管理局聚焦食品、药品、特
种设备、产品质量安全等民
生领域，积极打造融合共享
的“智慧监管”平台，实现

“监管效能最大、监管成本最
优、对市场主体干扰最小”的
目标。

近日来，卫滨区市场监
督管理局与中国电信合作在
城区率先开发“智慧监管”平
台，全面推行市场监管数字
化、网络化、智能化，覆盖全
区食品经营主体 1900 余家，
餐饮经营主体 2000 余家，零
售药店 115 家，商场、超市等
重点场所自动扶梯200余台。

“智慧监管”平台建成
后，可利用智慧监管平台指
挥中心和通信移动终端适时
监控，通过查看、喊话、提醒
等功能及时纠正违规行为，
有效提升监管质效，将传统
监管时效由一周缩短为一
天，实现“人海肉眼”监管向

“智慧监管”的模式转变。
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坚决守牢行业安全生产红线

专项行动消除全市道路运输安全隐患

车窗小广告成新型“牛皮癣”
公安部门收集线索制止处理B

本报讯（记者 崔敬）把小广告
贴在车上、塞在车窗缝内或雨刷下，
绝大多数车主对此类车窗广告“深
恶痛绝”。5月23日，记者从市12345
政务服务便民热线中心了解到，群
众反映宏力大道上存在此类行为，
公安机关将加强巡逻，收集线索进

行制止。
来电人反映，自己的私家车在牧

野区宏力大道上的停车位停放。取车
时，来电人发现自己和旁边的车辆上
有很多小广告和传单。这些广告被直
接张贴在车辆的车窗和倒车镜上，连
雨刷器也夹有宣传单页，部分内容还

涉黄。来电人认为不合理，请相关单
位协调处理。

随后，该工单被转至市公安局牧
野分局限期办理。经查，来电人反映
的问题属实。辖区民警表示将加强对
该区域的巡逻，收集相关线索，发现违
法行为及时制止处理。
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□姬国庆

不能让墙皮脱落问题“悬而未决”

“现在不用担心往下掉墙皮了，外墙
美观又安全。”5 月 18 日，清华园小区 6
号楼的居民王大妈对邻居们说。（《平原
晚报》5月19日A05版报道）

因为各种原因，一些地方仍然存在
墙皮脱落问题，这个问题值得引起社会
各方重视，而不能“悬而未决”。

再说一下清华园小区的墙皮脱落问
题，墙皮脱落的6号楼有27层，从高层楼
房发展的方面看，这幢楼的“楼龄”并不
算太长。

然而，这幢楼却出现了墙皮脱落问
题，说明墙皮脱落问题同人生病一样，是

不分年龄大小的。只要是墙，就有可能
患上“脱落病”。

确实如此，墙皮是房屋的“保护层”，
长年裸露在外，每天都在经受风吹日晒
的“折磨”。另外，还有一些墙皮的建筑
材料较差，或者施工质量良莠不齐，墙皮
就有可能“折寿”，这些墙皮就会患上“脱
落病”，甚至提前患上“脱落病”。

客观而言，墙皮脱落大部分出现在
老旧房屋上。以前，老旧房屋的墙皮脱
落问题比较严重。近年来，经过改造，老
旧房屋的墙皮脱落问题得到了有效解
决。

但是，因为各种原因，个别老旧房屋
仍然存在墙皮脱落问题，甚至墙皮脱落

问题还比较严重。
特别是贴瓷砖的外墙，如果瓷砖脱

落后砸到人，造成的后果非常严重。
不必讳言，因为建筑材料或施工原

因，一些“年轻”的楼房也有可能患上墙
皮“脱落病”。因为“年轻”楼房的“个头”
高，如果墙皮脱落砸到人，后果比较严
重，更加需要引起大家的重视。

另外，从广义的角度看，房屋墙体上
的装修材料同样也存在脱落问题，造成
的后果甚至比墙皮脱落还严重，这个问
题同样需要引起我们的关注。

其实，只要我们稍微注意一下，可以
看到一些房屋存在的墙皮脱落问题，有
的只是刚“露头”，有的比较严重。以前，

笔者看到一幢楼房，成片成片的瓷砖已
经脱落，看上去有碍观瞻，经过时“步步
惊心”。

我们承认，存在墙皮脱落问题的
房屋很少，大部分还是不存在墙皮脱
落的好房屋。但是，只要房屋存在墙
皮脱落问题，就会在影响美观的同时，
存在一定的安全隐患。就如同一枚悬
在人们头顶的“不定时炸弹”，说不定
哪一天会被“引爆”，造成的后果不堪
设想。

有鉴于此，事关各方有必要对房屋
进行一次墙皮大排查，看看哪些房屋还
存在墙皮脱落问题，发现问题，及时解
决，以确保美观和公共安全。

本报讯 （记者 陈卓） 5 月 24 日，
记者从市交通运输局获悉，我市将着力
从根本上消除事故隐患、从根本上解决
问题，推动安全生产治理模式向事前预
防转型，坚决守牢行业安全生产红线。
从即日起，全市交通运输系统将开展安
全生产重大事故隐患排查整治和重大
风险防范化解专项行动。

专项行动中，将强化行业各领域重
大事故隐患排查整治。在道路运输领
域，对企业未按规定建立健全安全生产

管理机构，未按规定提取和使用安全生
产费用、企业聘用不具备从业资格的驾
驶员、从业人员参加经营；企业未按照
规定对从业人员进行安全生产教育和
培训，未对驾驶员进行应急驾驶操作技
能培训和事故警示教育；汽车客运站未
落实“三不进站、六不出站”“三品检查”

“实名制售票与查验”等制度；“两客一
危”、农村客运和重型载货汽车未落实
日常检查、维护保养等制度，未按规定
的周期和频次进行检验检测等，进行重

点排查整治。
在公路运营领域，对临水临崖、急

弯陡坡、穿村镇路段、农村公路支路上
主路路口以及气象灾害高影响路段、事
故多发“黑点”路段警告标志标线位置
不当、损毁缺失；公路用地范围内违章
建筑物、堆积物，公路桥下的违法建筑、
堆积物，违法占用公路及在公路用地范
围内摆摊设点、乱堆乱放等行为，过村
镇路段“马路市场”占道经营行为；全市
公路风险普查地质灾害点未明确责任

人、管控措施、就近预置应急物资，汛期
灾害防范应对不到位等情形，进行重点
排查整治。

在水上交通领域，对船舶非法从
事砂石运输活动；内河船舶配员不符
合最低安全配员要求；船员履职能力
严重不足；船舶擅自非法夹带危险品
运输等，进行重点排查整治。专项行
动中，还对城市客运领域、工程建设领
域等，明确了重大事故隐患排查整治
范围和要求。

“人海肉眼”监管
转变为“智慧监管”
卫滨区率先开发
“智慧监管”平台

群众反映公交开空调不统一
公司适时开启制冷提高舒适度

本报讯（记者 崔敬）5月23日，
记者从市12345政务服务便民热线中
心了解到，有群众反映我市公交车开
空调时间不统一的情况。随后，市公
交公司给出了相关答复。

来电人反映，目前我市公交车有
的开空调，有的不开。其认为气温越

来越高，公交车内不开空调、不通风
的话，乘客感到不舒适，希望我市公
交车能统一开放空调。随后，该工单
被转至市公交公司限期办理。

经市公交公司调查，该公司运
营车辆基本更换为纯电动车辆，由
于线路长度及电量消耗不一致，车

辆需进行错峰调车补电，故无法统
一时间开启车内制暖、冷设备。市
公交公司已要求分管单位在保障正
常运行情况下，适时开启制暖、冷设
备，并要求车长提前做好车辆通风
和服务解释工作，以提高乘客乘坐
舒适、满意度。


